



LOS DANIELES · 14 Enero 2024

Daniel Coronell

# OPACIDAD

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



**Ecopetrol** es 88 por ciento pública y ciento por ciento opaca. Aunque de cada 100 acciones 88 pertenecen a los contribuyentes colombianos se maneja con régimen de empresa privada. Inicialmente la idea era buena. Se trataba de agilizar los procedimientos de la compañía más grande del país y hacerla competitiva internacionalmente. Sin embargo esas buenas intenciones empedraron un camino de secretismo que viene siendo usado por el actual presidente de **Ecopetrol** para evadir las explicaciones públicas que debe, entre otras cosas, por su prosperidad, por los contratos de su compañero sentimental y por las relaciones que ha tenido con empresarios interesados en hacer negocios con la compañía.

El misterio y la ausencia absoluta de transparencia han sido la impronta de Ricardo Roa, el actual presidente de **Ecopetrol**. Esa opacidad ha marcado incluso su selección para el cargo.

En teoría su designación obedeció a la recomendación de la empresa cazatalentos estadounidense Heidrick and Struggles, una de las más prestigiosas del mundo. A muchos les llamó la atención que la firma de *head hunter* terminara recomendando al candidato que quería el gobierno. La portentosa coincidencia jamás fue explicada. **Ecopetrol**, en la arrogante opacidad de su régimen privado, se negó a informar quiénes habían sido los otros finalistas. La pluralidad de candidatos y la selección por méritos tenemos que aceptarlos como dogmas de fe, porque ellos dicen.

En el momento de su elección para dirigir la empresa más

importante de Colombia, Ricardo Roa afrontaba serios cuestionamientos por sus manejos en la campaña del presidente Gustavo Petro. CAMBIO reveló un informe de auditoría encargado por el Consejo Nacional Electoral a la empresa Nexia Montes & Asociados. **La auditoría encontró múltiples irregularidades** en la gestión de Roa en la campaña: “donaciones en especie no declaradas, pagos a empresas que no existían para el momento del desembolso y el reemplazo a última hora de una factura que evitó que se volaran los toques de financiación”.

Parece que ni el head hunter, ni la junta directiva se enteraron.

Ricardo Roa ha aprovechado su influencia para hacer nombrar amigos en altos cargos públicos. Por ejemplo, por recomendación suya Juan Alfonso Latorre fue designado como director del Instituto Nacional de Vías, Invías. Su paso por la entidad duro apenas cinco meses pero **–como lo reveló La Silla Vacía–** alcanzó a darle un jugoso contrato al joven Julián Caicedo, compañero sentimental de Roa.

Caicedo, administrador de negocios internacionales de la Fundación Universitaria Konrad Lorenz, sin experiencia conocida en el sector vial, fue contratado para asesorar la Dirección Técnica y de Estructuración del Invías.

No contento con eso Roa le consiguió, por cuenta de la alcaldía de Daniel Quintero en Medellín, un contrato con la Universidad Pascual Bravo que le remuneraba generosamente sus ausencias. Mientras devengaba en las dos entidades públicas, el joven Caicedo publicaba en su cuenta de Instagram las imágenes de sus viajes de ensueño por el mundo.

Hace un mes, cuando empezaban las fiestas decembrinas, la Unidad Investigativa del diario *El Tiempo* descubrió que Ricardo Roa le había comprado un lujoso apartamento a una empresa de Serafino Iacono, el poderoso empresario de los hidrocarburos. La transacción tuvo lugar cuatro meses antes de su llegada a la presidencia de **Ecopetrol** pero cuando ya su nombre sonaba con insistencia para el cargo.

El apartamento de 300 metros cuadrados, con tres terrazas y seis garajes, lo compró por un valor de ganga: 1.800 millones de pesos. Meses antes, en el mismo edificio habían vendido un apartamento de menos de la mitad de área, apenas 135 metros, en un piso de inferior calidad por 1.200 millones de pesos. Cuando *El Tiempo* le

miembro de la familia, por haber vivido en posesión de un apartamento. El tiempo le preguntó por la presencia de Serafino Iacono y su esposa María Paola Mejía en la sociedad vendedora, Roa respondió:

– No. Ningún nombre de esos me es familiar.

Sin embargo, en las últimas horas reconoció en respuesta a la misma Unidad Investigativa que dos meses después del negocio del apartamento “coincidió” en Punta Cana, el bello balneario de República Dominicana, con Serafino Iacono y con su esposa, quienes tienen allí una preciosa mansión.

Otra llamativa coincidencia que seguramente no suscitará la menor inquietud en la sumisa junta directiva de Ecopetrol.

Conozca más de Cambio aquí



### Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambiocolombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

4 Comentarios

Acceder ▼



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

2 • Comparte

[Mejores](#) [Más recientes](#) [Más antiguos](#)



Juan Carlos Rivera

hace 2 horas editado

Quizás la gestión de este otro preparado miembro del gobierno --perteneiente a la comunidad LGTBIQ+ -- no sea un tema menor, pero acaso hubiera sido mejor, después de unas buenas vacaciones para despejar la mente, dedicarle unas líneas a la maleable y parcializada justicia criolla, presta a favorecer la impunidad de los criminales de cuello blanco.

Luego de ser arrestado y conducido a su suite en la Picota, nuevamente (!) "Diarrea" Cancino volvió por sus fueros: el hampón corronchar logró ser trasladado a una "cárcel" de B/quilla justo para Navidad y luego sale libre a mamar ron en Carnaval.

Por si fuera poco, "la calladito Lombana", desde su estrategia silla en la Corte Suprema (!) continúa servilmente siempre dispuesta a hacer los mandados para preservar la impunidad de los poderosos.

¿Cuántos dólares depositarán en los paraísos fiscales en las cuentas de vendidos como está y el abyecto Babosa? 🤔

1 0 Responder • Comparte >



Róbinson → Juan Carlos Rivera

hace 19 minutos

Una vez más se demuestra que los montañeros no odian a los Char por corruptos sino por costosos. Desde la montaña se expresa de una manera estereotipada que sólo en la costa existe la corrupción o que esta es vergonzosa y la de la montaña es baladí. El tufillo regionalista siempre aflora entre los montañeros, con ello pretenden mostrarse como mejor sociedad así se los esté consumiendo la corrupción y la inseguridad, esa que cada día más los mantienen desconfiados, con miedo, dolor y rabia

👍 🗨️ Responder • Comparte >



Fredy B

hace 2 horas

Cómo lo he venido diciendo, cada día este gobierno y sus representantes, se parecen más al segundo mandato de Uribe. Lo que se ha descubierto de Verónica Alcocer, de Morris, de la ministra del trabajo, del ministro de Salud y de la vicepresidenta, nos muestra que tristemente estamos en manos de hampones que se creen la Realeza... Igual que en el gobierno de Uribe.

👍 🗨️ Responder • Comparte >



edzalin

hace 2 horas

Por eso este es el gobierno del cambio.

👍 🗨️ Responder • Comparte >

✉️ Suscríbete 🔒 Política de Privacidad 🚫 No vendan mis datos

## Más Columnas



Daniel Samper Pizano

### DERRIBANDO A MADAME CURIE

14 Enero 2024



Daniel Samper Ospina

### SI VERÓNICA ES PRESIDENTA

14 Enero 2024



Ana Bejarano Ricaurte

### EL MICRÓFONO DE NARCISO

14 Enero 2024



Caminando por la décima

### ¿Y A MÍ QUÉ?

14 Enero 2024



Daniel Coronell

### PREGUNTAS AL CANCELLER

17 Diciembre 2023



Daniel Samper Ospina

### REGALO NAVIDEÑO PARA PETRO

17 Diciembre 2023



Daniel Samper Pizano

### LAS MÁS BELLAS DE LA HISTORIA

17 Diciembre 2023



Ana Bejarano Ricaurte

### PENSAR EN LA MUERTE

17 Diciembre 2023



Enrique Santos Calderón

### DOSIS MÍNIMA, POLÉMICA...

17 Diciembre 2023



J. J. Gori Cabrera

### ESQUIVO ESEQUIBO

17 Diciembre 2023



Verónica Ucrós Aldana

### VERDAD PARA EL JUAN RAMÓN

17 Diciembre 2023



Caminando por la décima

### LA GUERRA DEL REGALO

17 Diciembre 2023



Daniel Coronell

### LEYVA. EL



Daniel Samper Pizano

### UN OUIMBAYA EN



Daniel Samper Ospina

### SI EXISTIERA EL



## ENCONTRÁDIZO

10 Diciembre 2023



## EL ZAPATO

10 Diciembre 2023



## PETRO FEST

10 Diciembre 2023



## APOCALIPSIS 2024

10 Diciembre 2023



Enrique Santos Calderón

## OTRA VEZ, ESCOBAR

10 Diciembre 2023



Caminando por la décima

## ¿QUÉ COSA CON BARBOSA!

10 Diciembre 2023



## ALÓ, PABLO ESCOBAR

3 Diciembre 2023



Daniel Samper Pizano

## EL REGRESO DE LOS TESOROS

3 Diciembre 2023



Daniel Samper Ospina

## EL PEOR MINISTRO DEL GABINETE

3 Diciembre 2023



## LUZ EN EL LOLITA EXPRESS

3 Diciembre 2023



Enrique Santos Calderón

## EL "GRAN PARTIDO LIBERAL"

3 Diciembre 2023



Caminando por la décima

## AY, QUE ORGULLOSO ME...

3 Diciembre 2023



## TODO EN FAMILIA

26 Noviembre 2023



Daniel Samper Pizano

## EL DÍA QUE NO MURIÓ SERRAT

26 Noviembre 2023



Daniel Samper Ospina

## LA MASCOTA DE MI VIDA

26 Noviembre 2023



## UN SOCIO GASEOSO

26 Noviembre 2023

# CAMBIO

Suscríbete al newsletter

Ingresar tu correo

Enviar

## Secciones

Términos y condiciones

Políticas de Privacidad

¿Quiénes somos?

Líneas de atención

## Acerca

Renueva su suscripción

Planes de suscripción

Paute con nosotros

## Síguenos

Facebook

Instagram

Tiktok

Twitter

Youtube

El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.